

che aber insgesamt auf eine gewaltsame Art zum Leben kamen.

Wie gieng solches zu?

Ein Rathsherr, Namens Ricimer, brachte sie insgesamt um, weil er sich dadurch den Weg auf den Thron zu bahnen suchte. 472, nach Anthemii Ermordung, ernannte er einen, Namens Olybrius, zum Kaiser; allein dieser starb nach ein Paar Monathen, und Ricimer folgte ihm nicht lange hernach im Tode nach. Glycerius, der dem Olybrius auf dem Throne folgte, dankte nach ein Paar Monathen ab, und ward ein Bischof, und dessen Nachfolger, Julius Nepos, wurde von einem Gothen, Namens Orestes, ermordet, der einen seiner Söhne, Augustulus, zum Kaiser machte.

Wie gieng es diesem letzten?

Das abendländische Reich, zu welchem jetzt ohne dieß weiter nichts mehr gehörte, als Italien, nahm mit ihm völlig ein Ende, indem sich Odoacer, ein König der Heruler, im Jahre 476. Italiens bemächtigte, und den ohnmächtigen Augustulus nach Campanien verwies.

Wie sahe es inzwischen im Oriente aus?

Nach Marcians Tode gelangte Leo, ein Thracier, auf den Thron, der 17. Jahre regierete, und in dieser Zeit eben nichts merkwürdiges verrichtet hat. Er starb 474.

Wer war sein Nachfolger?

Leo II. sein Enkel, von seiner Tochter Ariadne, die er mit einem seiner Feldherren, Namens Zeno,